

Zeitschrift: Schweizer Archiv für Tierheilkunde SAT : die Fachzeitschrift für Tierärztinnen und Tierärzte = Archives Suisses de Médecine Vétérinaire
ASMV : la revue professionnelle des vétérinaires

Herausgeber: Gesellschaft Schweizer Tierärztinnen und Tierärzte

Band: 86 (1944)

Heft: 8

Nachruf: Dr. Maurice Chaudet, vétérinaire cantonal, Lausanne : 1882-1944

Autor: Roux

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

SCHWEIZER ARCHIV FÜR TIERHEILKUNDE

Herausgegeben von der Gesellschaft Schweizerischer Tierärzte

LXXXVI. Bd.

August 1944

8. Heft



Dr. Maurice Chaudet, vétérinaire cantonal, Lausanne.

1882—1944.

A Sierre, où il se trouvait en convalescence, est décédé le 10 mai M. Chaudet, vétérinaire cantonal vaudois. Atteint au début de février d'une mauvaise grippe, il résista à grand peine à la pneumonie, mais on espérait que sa robuste constitution aurait le dessus, hélas il n'en a rien été. Tous ses confrères vaudois et de nombreux collègues de toute la Suisse ont assisté le 12 mai à ses obsèques, qui furent particulièrement émouvantes dans leur simplicité. Il y a quatre ans, en mars, le Lt.-Col. Chaudet devait subir d'urgence une grave opération chirurgicale. Il prit alors ses dernières dispositions et spécifia qu'en cas de décès, il ne voulait aucun discours et que seul son camarade, le capitaine-aumonier Savary,

prendrait la parole. En avril 1944, peu de temps avant son départ pour le Valais, connaissant son état mieux que son entourage, il confirmait ses dispositions antérieures.

Né le 14 juillet 1882 à Vevey, Maurice Chaudet, collégien à Vevey, gymnasien à Lausanne, partait pour les bords de la Limmat en 1901, afin de suivre les cours de l'Ecole vétérinaire de Zurich. Il obtint son diplôme en 1906; après un stage dans les Grisons à Ilanz, dont il avait gardé les meilleurs souvenirs et un court séjour à l'étranger, il s'établissait en 1907 à St-Légier et plus tard à Vevey. Il ne tardait pas à obtenir la confiance d'une clientèle, qu'il comprenait, car il était du pays et vibrait avec tous ses concitoyens. En 1905, encore étudiant, il avait été banneret de la fête des Vignerons et il remplissait de nouveau ce poste lors de la dernière fête des vigneron en 1927. En 1939, il était nommé membre du rièvre Conseil de la Confrérie des Vignerons.

Le 1^{er} décembre 1924, il entrail en fonction comme vétérinaire cantonal. Il quittait son cher Vevey pour Lausanne, mais il y retournait souvent, vers ses anciens amis et tous ceux qui avaient été ses fidèles clients.

Dès son arrivée à Lausanne, il devait prendre part aux travaux relatifs à la réorganisation sanitaire (Loi cantonale du 15 mai 1928 sur la police de santé des animaux). Mais il ne suffit pas d'édicter des lois, il faut surtout les mettre en pratique. Dans de nombreux cours, le vétérinaire cantonal a voué tous ses soins à la formation des agents de la police sanitaire, inspecteurs du bétail et inspecteurs des viandes. Professeur à l'Ecole d'agriculture de Marcellin sur Morges, il avait à cœur de former une jeunesse qui comprenne les dangers pour le cheptel national des maladies en général et surtout des maladies chroniques. La lutte contre ces dernières, avortement épizootique, tuberculose, la lutte contre le varron, à laquelle il avait consacré sa thèse de doctorat ont été mises sur pied dans notre canton sous sa direction.

Vice-président de la Société des vétérinaires suisses en 1931, il passait à la présidence en 1933 et présidait les assemblées annuelles de Vevey, Berne, Lugano, St-Gall et de Zurich lors du Congrès international de médecine vétérinaire. Ce congrès fut l'événement important de sa présidence qui exigea dès 1934, date des travaux préparatoires, bien des séances et des discussions de comité et de commission. En 1940, M. Chaudet quitta le comité. En 1942, la Société le nommait membre d'honneur, voulant ainsi lui prouver sa reconnaissance pour tout le travail accompli pour le bien de la profession vétérinaire.

Membre de la Société des vétérinaires vaudois dès 1909, M. Chaudet fit partie du comité pendant 19 ans. Faisant appel à la collaboration de tous ses confrères, il fut aussi leur interprète dans leur revendication auprès des pouvoirs publics. Il a collaboré à la rédaction du Bulletin spécial édité en 1924, en l'honneur du président Combe par un article sur nos moutons et au Bulletin du cinquantenaire de la Société des vétérinaires vaudois en 1942 par un article intitulé „De la Police de santé des animaux“, qu'il terminait par ces lignes: „les jeunes sont maintenant la majorité. Qu'ils rajeunissent les vieux et que tout en suivant nos traditions d'estime réciproque, ils nous donnent l'exemple de leur exubérance et de leur vitalité parce qu'il nous faut aller vivement de l'avant.“

Le praticien de Vevey avait conservé le souvenir de ses courses en campagne, il se rendait volontiers sur place, prenant contact direct avec les intéressés, il était mieux et plus vite renseigné que par de longs rapports.

Il portait un grand intérêt aux questions scientifiques et dans les nombreuses commissions, auxquelles il a participé, ses avis ont toujours été entendus et parfois joué un rôle prépondérant.

Président de la Commission de fondation B. Galli-Valerio, il savait combien sont nécessaires les recherches de laboratoire et aurait voulu terminer sa carrière par la création d'un institut de recherches scientifiques, qui soit rattaché au Service vétérinaire cantonal et fasse de ce dernier un modèle de collaboration bien comprise entre la pratique et la science.

Les vétérinaires suisses et les vétérinaires vaudois adressent à leur collègue un suprême adieu et prient Madame Chaudet qui fut sa dévouée compagne pendant les bons et les mauvais jours, d'agréer l'expression de leur profonde sympathie. *Roux.*

Über Myoglobinaemia paralytica (Kreuzschlag) des Pferdes.

Von Ernst Wyssmann.

Die früher als Hämoglobinämie bzw. -urie, auch Lumbago, vulgär als „Kreuzschlag“ bezeichnete Krankheit wird heute nach dem Vorschlag von Carlström (1930) allgemein mit dem Namen Myoglobinaemie bzw. -urie belegt, nachdem mit Sicherheit feststeht, daß es sich hier nicht um eine Auflösung des Blutfarb-